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广场舞大妈、走失老人、信访举报用的信封、随处可见的指路牌……也许这些在你看来都是小事，但它
们却是我们生活中的组成部分。在省人大代表和省政协委员的眼中，这些并不是小事，只有把这些问题解
决好了，百姓的生活才能更加方便、快捷、美好。

代表委员们的眼里无小事

星报两会报道组 祝亮 赵莉 李皖婷
俞宝强 沈娟娟 任金如

不知不觉就到了知天命的年纪，

省政协委员郑滨也常会思考退休后

的生活，“会不会也加入‘广场舞大

妈’的行列？”

“像我们这样退休的老人，身体

还健康，精力也较旺盛，有些人还有

专业技能，不必把生活只停留在跳广

场舞上。”郑滨建议，退休后的“大妈”

完全可以不局限在跳广场舞上，而是

更主动地参与社区互帮互助。

郑滨表示，政府可以建立互助平

台，与社区养老服务相结合，在社会

老人中相互提供帮助，包括：家务劳

动、家庭医疗保健、老人照料、护理

等，开办老年食堂、茶室、托老所、老

年病防治站、法律咨询服务站等等，

以居委会提供场所，老人们以义工形

式工作，不以营利为目的。

郑滨建议，可以由居委会牵头，将

社区内不同年龄、不同职业的“大妈”

组织起来，按技能和个人意愿参加各

类服务，“这样既能凝聚居民情感，融

洽居民关系，也能减轻社会和子女的

负担。”

【自足派】

省政协委员郑滨：

让“广场舞大妈”
参与社区老年互助 省政协委员陈伟旭调查发现，群

众信访举报需要花费信封、邮资等成

本，在一定程度上影响了群众信访举

报的积极性。因此，他建议，尽快在

我省开通群众信访举报免邮资“绿色

通道”，统一印制信访举报专用信

封。信访举报专用信封右上方标明

序号，背面详细介绍纪检监察机关受

理信访举报范围。

凡寄往省纪委、监察局的举报

信，只需到就近邮政所免费领取信访

举报专用信封，装入举报内容，无需

填写邮编和地址，邮政部门将免费寄

送，并确保信件保密、安全地送达。

【谨慎派】

省政协委员陈伟旭：

开通信访举报免邮资“绿色通道”

2014年重阳节前，合肥蜀山区

丁香社区的老人们几乎都收到了一

枚小小的“二维码胸章”，上面不仅有

老人的姓名、家庭住址、家人联系电

话等信息，还印有“扫一扫，助我回

家”的字样。一旦老人走失，热心人

士只要用手机“扫一扫”胸章，就能帮

助老人回家。

“事虽小，却温暖人心。”省政协委

员仲宏斌为“二维码胸章”点赞，并建

议我省为每一个60岁或65岁以上的

老人，以及“孤独症”患儿、聋哑儿童等

重点人群发送“二维码胸章”。而在经

过一段时间试行完善后，胸章可在更

大范围内推广，老人只要有需要，都能

向所在地社区申领。

为防止二维码被不法分子盗用，

可将胸章上的二维码电话替换成社区

电话，在社区电脑上有老人的相关信

息资料，这样既能保护老人隐私，又能

实现乡镇、社区帮助老人回家的目的，

让失联老人能“码”上回家。

【创新派】
省政协委员仲宏斌：

推广“二维码胸章”，让失联老人“码”上回家

“你看金寨路高架上关于南二环方向

的指路标志牌共有3块，但却是分散设立

的，分别设在对应的匝道口附近。对于不

熟悉合肥道路的人来说，很可能就会走

错。”今年省两会，省政协委员张兴关注的

是改进合肥市道路指示牌的问题。

张兴表示，合肥市现在不少道路的指

示牌，都存在分散、信息缺失或间断、预示

性不足、信息遮挡等问题。这对于那些外

地来的车辆，以及不经常走该路段的驾驶

员来说，会造成误判，发生走错路的情况，

甚至会引发交通拥堵和交通事故。

张兴建议，应对包括合肥市在内的全

省道路指示牌进行一次普查，清理并整顿

被遮挡的道路指示牌，制定一套适合我省

道路情况的指示牌设计方案，并广泛征求

群众意见和建议，力争使道路指示牌规范、

精准，并提高道路指示牌的指引效率，使我

省的道路指示牌真正成为方便道路行驶和

群众出行的“城市名片”。

【细心派】

省政协委员张兴：

道路指示牌
应该再清楚明了些

面对宏观经济的下行压力，面对改革发展稳定的繁重任务，面对前进中的
各种困难，安庆市广大干部群众迎难而上，以拼的勇气、拼的决心、拼的韧劲，
大干、快干、苦干，取得了新业绩。

在刚刚过去的2014年，安庆在转型发展中主要经济指标增幅超过全省平
均水平，实现总量位次、增幅位次“两个靠前”。

全市财政收入达到230亿元，增长16.8%，居全省第1位；进出口总额达
到22.6亿美元，增长25.1%，居全省第1位。实现规上工业增加值687亿元，
同比增长12.6%，增幅居全省第2位。完成工业投资792亿元，增长22.2%，
增幅居全省第3位。

记者 王汝华

“抓发展必须抓项目。有大项目

就会有大发展，有好项目就会有好发

展，没项目就难以有发展。坚持领导

牵头负责制、集中调度制、定期督办

制，把握节点、揪住问题、落实责任，

算着干、现场看、盯着办，确保每一个

项目都能落地快、推进快、见效快。”

2014年，安庆市的新项目不断涌

现，大项目接踵而至，好项目纷至沓

来。全市实施亿元以上重点项目580

个，完成投资741亿元，其中开工220

个，完成投资306亿元；竣工117个，

完成投资179亿元。招商引资引进亿

元以上项目283个，其中10亿元以上

项目36个，利用市外资金620亿元。

综合交通枢纽地位凸显。铁路

方面，宁安城际铁路和安庆火车站改

造今年上半年将全面完成，合安九客

运专线今年也将开建，安庆将正式跨

入高铁时代。公路方面，望东长江大

桥及北岸接线加快推进，岳西至武汉

高速公路今年底将建成通车。民航

方面，天柱山机场基础设施改造完

工，即将复航投入春运。水运方面，

石门湖航道疏浚工程基本完成，安庆

新港规划建设积极推进。

重大产业项目遍地开花。投资

25亿元的曙光煤制氢项目和投资10

亿元的丁辛醇项目，以及新能源汽车

产业园、旺旺食品五期等项目加快推

进；投资34亿元的中安华谊新材料基

地一期项目即将开工建设。特别是

富士康科技集团正式入驻安庆，并将

进一步扩大项目合作。

拼项目建设：
为经济社会发展提供支撑

“始终坚持‘以百姓之心为心’，只要是老
百姓受益的事，哪怕千难万险，也要勇往直
前；只要是老百姓支持的事，哪怕千辛万苦，
也要苦中作乐；只要是老百姓期盼的事，哪怕
千山万水，也要雪中送炭；只要是老百姓关切
的事，哪怕千方百计，也要务见成效。”

助圆“安居梦”。2014年，安庆市保障性

住房基本建成1.5万套；实施100多万平方米

棚户区改造、26万平方米老旧小区改造，城

区建成还建房109万平方米。

打通“断头路”。先后改造和新建了10

多条城市道路，建设城区至怀宁、枞阳、望江

的一级公路。

织密“公交网”。实施公交“一增两延”，

组建了国有公交公司，顺利开通城区至大观

区海口镇的公交线路，解决了10万群众10

年期盼的难题。

编好“菜篮子”。在城郊的新洲乡、海口

镇和皖河农场新建一批蔬菜基地，在城区规

划建设大型农副产品批发市场。完成了15

个菜市场集中改造。

整治“老街巷”。对25条背街后巷进行

整治改造，人民路步行街全线建成并投入使

用，建成14块游园绿地、23个社区文化舞台。

建好“新农村”。改造农村危房1.7万户、

县乡公路268公里，完成25.4万人的农村饮

水安全工程，农村清洁工程实现乡镇全覆盖。

2014年，安庆市成为全国首批养老服务

业综合改革试点，宜秀区基层医疗机构“先看

病后付费”做法在全省推广。

拼改善民生：
把吃、住、行等实事办好

“早转早主动，越迟越被动。抛弃等待观
望思想，不要幻想‘涛声还可以依旧’；找准结
构调整路径，加快传统产业改造升级；实施创
新驱动战略，大力发展新材料、新装备、新业
态和新模式，不断培育壮大新的增长点，实现
有速度、有质量、有效益、可持续的发展。”

传统产业逆势爬坡争上游。一手抓

“扶”，出台新型工业、自主创新、现代服务业、

现代农业“四大政策”，市财政安排3.3亿元资

金，支持企业转型升级、做大做强。2014年

全市技改投资 470 亿元，占工业投资的

60%。一手抓“压”，对产能、工艺和设备落后

及污染企业坚决采取“关停并转罚”措施。共

关停超标排放企业11家，责令限期整改109

家，停产整治23家。

“三新”塑造全新产业版图。“新材料”，努

力把安庆建设成长江流域乃至全国重要的化

工新材料基地。“新装备”，力争把安庆打造成

国内领先的新能源汽车生产基地。“新业态”，

通过智慧产业园等一批创新载体，加快集聚

电商等产业，同时充分利用特有资源，发展文

化和旅游新业态。2014年，全市战略性新兴

企业总数达203家，产值增长16.7%；电子商

务交易总额达到17.3亿；旅游总收入同比增

长15.5%。

科技创新添活力增后劲。2014年，安庆

市新认定国家高新技术企业42家，省高新培

育企业59家，高新技术产品121项，新增创

新型(试点)企业14家，均创历年新高。19家

科技型企业挂牌省股权交易中心科技板。

拼转型发展：
打造安庆经济“升级版”

有一种魄力叫迎难而上
有一道风景叫安庆在拼


